
Лучший актёр Европы 

СЕРГЕЙ МАКОВЕЦКИЙ:    

«Что же мы — не ходим в храм?! Мы так же  
исповедуемся и причащаемся…» 
   На Праздник Пасхи в 2010 году по всей 
стране - от Владивостока до 
Калининграда - в кинотеатрах 
состоялсяся премьерный показ фильма 
режиссёра Владимира Хотиненко «Поп». 
Фильм рассказывает о Псковской 
Православной миссии, когда священики-
миссионеры возрождали церковную жизнь 
на оккупированных фашистами 
территориях. Главного героя, отца 
Александра, сыграл популярный 
артист Сергей Маковецкий. Он снялся во 
многих фильмах  (всего более 130), среди 
них — «Макаров», «72 метра», «Жмурки», 
«Брат-2», «Бесы» «Ликвидация, «Тихий 
Дон», «Чудо», «Родина» и др. Снимался у 
Эльдара Рязанова, Никиты Михалкова, 
Сергея Урсуляка. В «Грозном» Маковецкий 
исполнил роль зрелого царя. Среди 
последних работ артиста — «Операция 
«Неман» и «Праведник», и останавливаться 
в творчестве он не планирует. 

В 2023 году народный артист РФ Сергей 
Маковецкий отпраздновал свой 65-летний 
юбилей. С поздравлениями к мэтру 
обратились многочисленные коллеги, 
друзья и первые лица государства. 

Владимир Путин отметил несомненный талант и высочайшее 
актёрское мастерство и пожелал здоровья. К поздравлениям 
присоединился и председатель правительства Михаил Мишустин.  

Фильм про «попа» 
— Сергей Васильевич, любое дело для православного человека 

начинается с благословения батюшки, а c чего начались для вас съёмки 
фильма, рассказывающего о нелегкой судьбе священника?  

— Сама эта история была написана по благословению ныне покойного 
Патриарха Московского и всея Руси Алексия II. Царство ему Небесное! Его 
отец, священник Михаил Ридигер, сам ездил в концентрационный лагерь в 
Эстонии, чтобы облегчить участь военнопленных, там духовно укреплял 
Православных людей и, бывало, брал с собой маленького сынишку.  

  В 1994-м году Сергея 
Маковецкого назвали 
лучшим актёром Европы, а 
ещё через четыре года ему 
дали звание народного 
артиста РФ.    В 2000 году 
он получил 
государственную премию 
РФ. Источник:  https://www.starhit.ru/story/sygral-svadbu-s-zhenshinoi-na-18-let-starshe-blagodarya-

govorukhinu-no-ne-stal-otcom-vse-o-sergee-makoveckom-889290/?ysclid=lmhwrg5w7x464507612 

Фото: https://dzen.ru/a/ZIVxUIXDZU5VhpwT?utm_referer=ya.ru\ 
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И будущий Патриарх всё видел своими глазами — и страдание, и голод, и 
смертельные болезни среди пленных русских воинов и мирного 
населения. В одной из таких поездок отец Михаил усыновил двоих детей 
и тем самым спас их от верной гибели. Таких спасенных, возможно, было 
не так много, как этого хотелось священникам-миссионерам, но они были, 
и эти попытки помочь несчастным порой заканчивались трагически для 
самих батюшек… Эта страдальческая страница нашей истории была для 
Святейшего Патриарха Алексия II болезненна и близка… И когда возникла 
такая идея фильма, он благословил сначала написание романа «Поп», а 

потом кинокомпания 
«Православная 
энциклопедия» пригласила 
режиссёра Владимира 
Хотиненко, меня и других 
артистов принять участие 
в картине. 

У нас на съёмках был 
удивительный помощник 
— игумен Кирилл, 
настоятель храма 
Пресвятой Троицы, что на 
Сухаревке в Москве. После 

каждого съемочного дня мы садились с батюшкой и продумывали, какая 
будет следующая сцена. Все выверялось, каждая сцена выстраивалась 
батюшкой. Просто хирургическая работа, чуть шаг в сторону — и будет 
карикатура на попа. Все было непросто — непросто было мне, мирянину, 
брать в руки кадило и читать ектению перед Царскими вратами, 
приходилось даже репетировать, выверять интонации, чтобы звучало как 
в настоящем храме. Голоса не хватало, потому что дрожь охватывала… 
Вы думаете, это так просто — вышел и прочёл слова молитвы? Робость 
охватывала, и игумен Кирилл очень помогал сделать все верно. Конечно, 
я не батюшка, но если я передал образ этого человека достоверно, если 
вы мне верите, значит, удалось без фальши передать образ священника… 

— Персонаж был скопирован с какого-то конкретного батюшки или это 
был собирательный образ?  

— У меня же есть знакомые батюшки, я с ними общаюсь, хожу в храм. 
Смотрел, как они служат, разговаривают с прихожанами, что-то 
запомнилось, отложилось и помогло в работе над ролью отца 
Александра. 

— Сергей Васильевич, не страшно ли было без благодати сана — играть 
священника? Имитировать благодать…  

— Ну что же, артисты — не люди, что же мы — не ходим в храм?! Мы так 
же исповедуемся и причащаемся, другой вопрос, что степень этой 
благодати не та… Да и сохранить нам её в душе труднее, чем священни 
кам, случайно или не случайно, а человек поступил так, что в этот же день 
от него и ушла вся благодать. Но, тем не менее, она была, ведь актёры  

https://tehinformaciya.ru/voenno-istoricheskiy-film-o-vere-vo-vremena-vtoroy-mirovoy-voyny-pop-hd-luchshie-voennye-filmy-xl-xf0gZpskcMnyhR8mn4t-vi.html 

https://azbyka.ru/ispoved
https://azbyka.ru/prichastie
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очень совестливые люди. Поэтому если бы за душой ничего не было, то 
сыграть такую роль было бы для меня невозможно… 

— Работа над ролью священника внесла какие-то корректировки в вас 
лично? Чего теперь себе не можете позволить сделать? 

— Может быть, что-то эта роль изменит во мне, посмотрим. Само 
священническое облачение было не софринское, а взятое из Троице-
Сергиевой Лавры  
, старинное, ему было лет сто, а наперсный 
крест 1837 года. Представляете, как все это 
было намолено, и как ответственно в это 
облачаться и играть свою роль в этом. 

— Вы очень изменились после этой роли? 
— Не надо считать, что в этой роли 

батюшки была только работа, я с 
невероятным трепетом относился к своей 
роли. Мне казалось, что я понимал — что́ 
это такое, и очень достоверно пытался всё 
передать. Как отец Александр смотрит, как 
слушает, как терпит, как любит… Он же 
ничего героического вроде бы не 
совершает, в нём подвиг совсем обычный 
— жизни, веры и любви… 

«С Божьей помощью сохранить 
свою душу…» 

— Ну хоть что-то в вас от отца Александра 
сохранилось?  

— Сохранился я сам… Не только после 
этой роли, а всегда себя надо сохранять. 
Как-то прикладываешь старание, может 
быть не через меру, но прикладываешь… Но 
ошибки мы всё равно совершаем — на 
земле живём, не на Небе. Даже выходя 
после Причастия, вы представляете, насколько долго вы эту благодать 
храните? Вот вас случайно толкнули, что-то не то сказали, и ещё не выйдя 
из храма, вы уже успели нагрешить. А в актёрской среде… Вот вошли в 
работу над очередной ролью — и всё… 

— Актёрская профессия об руку идет с тщеславием, как же уживаются 
вместе талантливый амбициозный актёр и верующий человек Сергей 
Маковецкий? 

— Без гордости нет нашей профессии… И стараешься сам себя 
обуздать, обуздать гордыню и чрезмерное тщеславие, дали тебе за 
фильм там какую-то финтифлюшечку или не дали. Главное, как ты к 
этому относишься, если ты живёшь этим неполучением — это одно, если 
ты к этому спокойно отнёсся, то совсем другое. И начинаешь вспоминать 
слова Писания о том, что не надо искать благодарности от людей, иначе 
от Отца вашего что же будете получать… Если я вам скажу — у меня нет 

С. Маковецкий - о начале 
кинокарьеры: «Я приходил к 
«Мосфильму», мы стояли, 
голодными глазами 
смотрели. Выходила 
ассистентка: «Ты, ты, вот ты 
и ты зайдите, все остальные 
свободны». И я всё время 
был среди тех, кто 
свободен». 

Фото: кадр из фильма  
Никиты Михалкова «12». 

https://aif.ru/culture/person/byl_normalnyy_chelovek_glyad_
uzhe_tiktoker_principy_zhizni_makoveckogo?ysclid=lmhv8885z

656916628 

https://azbyka.ru/palomnik/%D0%A1%D0%B2%D1%8F%D1%82%D0%BE-%D0%A2%D1%80%D0%BE%D0%B8%D1%86%D0%BA%D0%B0%D1%8F_%D0%A1%D0%B5%D1%80%D0%B3%D0%B8%D0%B5%D0%B2%D0%B0_%D0%BB%D0%B0%D0%B2%D1%80%D0%B0
https://azbyka.ru/palomnik/%D0%A1%D0%B2%D1%8F%D1%82%D0%BE-%D0%A2%D1%80%D0%BE%D0%B8%D1%86%D0%BA%D0%B0%D1%8F_%D0%A1%D0%B5%D1%80%D0%B3%D0%B8%D0%B5%D0%B2%D0%B0_%D0%BB%D0%B0%D0%B2%D1%80%D0%B0
https://azbyka.ru/svyashhennoe-pisanie
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ни самолюбия, ни гордыни, вы же не поверите! Всё у меня это есть, но 
идет работа души… 

— Молитва? 
— Всё вместе… 
— Как вы пришли к пониманию веры? 
— Не помню когда… Но вот как-то 

случилось, что привёл Господь. 
Почему — не знаю, Господу было так 

угодно. 
— Что самое главное для Православного 

человека? 
— Простой ответ — вера… И по вере 

поступать. Думать о том, как ты относишься 
к людям. Все же взаимосвязано, как вы относитесь к людям, так и они 
относятся к вам. Несмотря на то, что я постоянно нахожусь в какой-то 
раздёрганности: то гастроли, то интервью, то съёмки, то какие-то 
разговоры. В такой ситуации сохранить себя Православного получается 
только с Божией помощью. Почаще ходить в храм, правило хотя бы 
читать утреннее и вечернее, коль считаешь себя православным… Но 
читать молитвы только со старанием, а не так просто. И всё это помогает. 
Уверен, что помогает… Даже в актёрстве помогает. 

— Вы крестились в сознательном возрасте?  
— Крестила меня мамочка, я был ещё маленьким. 
— Своим маленьким внукам что говорите о Боге, что рассказываете о 

Православной вере? 
— Беру за ручку и веду в храм, читаем детскую Библию, но вот 

серьёзных разговоров ещё не было. 
— Любить людей нужно, но иногда встречаются такие личности, что 

побыстрее от них хочется скрыться … 
— Да… Порой смотришь и думаешь: за что же нас любить? Какие же мы 

страшные и по поступкам, и по жизни. Потому что мы все время 
отворачиваемся от Господа, нам Боженька каждую секунду даёт право 
выбора и счастье быть с Ним. У нас каждую секунду идёт борьба за или 
против — что сказать, как поступить, как поглядеть… Но всегда есть 
возможность прийти ко Христу и искренно покаяться! У меня тоже 
возникают мысли, что мы не стоим того, чтобы нас любили… Но потом 
ловишь себя на этой страшной мысли и думаешь: о чём ты говоришь, 
Сережа? Как же тогда работать и жить, если людей-то не любить? 

— А как научиться прощать? 
— Главное сделать это по-настоящему, искренне, ну хотя бы дотянуть  
искренности процентов до 30, хотя бы уж так… 
 «Чудо» без чуда? 
— Сергей Васильевич, когда вы впервые услышали о стоянии Зои, что 

почувствовали? И почему согласились играть в фильме об этом? Что 
зацепило? 

— Я прочитал историю о стоянии Зои в сценарии и сразу в неё поверил. 

С. Маковецкий - в фильме 
В.Хотиненко  «72 метра» 

https://azbyka.ru/samolyubie
https://azbyka.ru/gordost
https://azbyka.ru/gospod
https://azbyka.ru/vera
https://azbyka.ru/pomoshh-bozhya
https://azbyka.ru/kreshhenie
https://azbyka.ru/deti/bibliya-v-rasskazah-dlya-detej-vozdvizhenskij-p-n
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Не могу вам сказать, что почувствовал, не стоит об этом рассказывать 
для всех. Я очень люблю Александра Анатольевича Прошкина, мы с ним 
сделали уже не одну картину. Когда рядышком такой режиссёр, то 
работать одно удовольствие. И вот меня пригласили на  
фильм и дали прочитать сценарий, где ещё такая удивительная роль — 
уполномоченный по делам религии. Очень сложный характер, 
любопытный, и воплощать его было интересно. Он же со всеми разный: с 
журналистами — один, c батюшкой — другой, с начальством — третий, 
нам же понятна его должность и кажется понятным нутро… Но образ не 
одноплановый, он умный человек, начитанный, да и, может быть, 
единственный, кто верит во всю эту страшную историю о Зое, 
действительно верит… Но ему по должности — и время такое было, что 
нельзя было верить, — не положено.  

Когда прочитал сценарий, увидел, что там был выписан образ 
дьявольский — одноглазый, мимикрирующий, лукавый — я сказал, что 
создавать образ некой потусторонней силы я не буду. Боже упаси меня от 
этого! Я сказал: человек одноглазый, потому что прошёл войну, работает 
уполномоченным по делам религии, потому что очень образованный и 
очень хорошо знает свой предмет. Он знает, что такое религия и вера — 
вот кто этот человек. Он отчётливо понимает, что он делает, и ему 

приходится со всеми быть 
разным.  

…С каждым, кто соприкоснулся 
с чудом, в фильме происходит 
чудо опосредованное или 
конкретное. С журналистом 
(Хабенский) — он уходит со 
своей не очень любимой работы 
и меняется по отношению к жене. 
Хрущёв узрел своё чудо в 
красивой игре облаков… 

Фильм о великом Зоином 
стоянии* — это история чуда, 
которое многое меняет в людях, 
это фильм о том, как мы все 

относимся к чуду. Нам чудо только вынь да положи… 
— Но самого чуда в фильме почти не чувствуется, для души среди 

чернухи-бытовухи, показанной в фильме, не осталось просвета, зритель 
остается без чуда в себе… 

— Мне так ещё никто не говорил, на всех просмотрах фильм 
«Чудо» зрителям очень нравился, и я был рад, что работал в этой 
непростой картине. Ну, может, что-то недотянули, но очень хотелось 
рассказать эту историю людям и вместе с ними подумать над вопросом, 
надо ли дожидаться такого страшного чуда или же просто начать жить 
хотя бы немного с Господом в душе. 

— Как разобраться, что зависит от Всевышнего в твоей жизни, а что  

  Президент В. Путин в 2018 году наградил  
С. Маковецкого орденом «За заслуги перед 

Отечеством» IV степени. 
Фото: https://www.mk.ru/photo/gallery/34828-682993.html 

https://azbyka.ru/otechnik/Zhitija_svjatykh/pravoslavnye-startsy-xx-veka/18_1
https://azbyka.ru/otechnik/Zhitija_svjatykh/pravoslavnye-startsy-xx-veka/18_1
https://azbyka.ru/video/chudo/
https://azbyka.ru/video/chudo/
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от тебя? 

— Есть такой хороший, уж простите меня, анекдот. Человек обращается 

к Богу и печально cпрашивает: ну почему я никогда в жизни не 
выигрываю в лотерею? На что Господь с любовью ему отвечает: купи 
хотя бы один лотерейный билет, приложи хотя бы старание — и это уже 
будет оценено Господом. Поэтому купи, пожалуйста, билет. 
 Беседовала О. Круглова, Источник: https://azbyka.ru/way/iskrenne-ljubit-ljudej-jeto-znachit-byt-s-bogom/ 

* - Фильм о чуде с иконой  
святителя Николая угодника, о «стоянии Зои». 

Кинолента «Чудо» основана на реальной истории, известной всем как 
«стояние Зои». Это произошло в городе Самаре 31 декабря 1955 года в 
доме № 84 по улице Чкалова. Молодежная компания собралась отмечать 
новый год. Все начали танцевать, только Зоя Карнаухова сидела одна, так 
как её жених задерживался. Вдруг девушка заявила: «Если нет моего 
Николая, буду с Николой Угодником танцевать!» 

И направилась к углу, где стояли иконы. Друзья ужаснулись: «Зоя, это 
грех», но она сказала: «Если есть Бог, пусть он меня накажет!» Взяла 
икону, прижала к груди. Вошла в круг танцующих и вдруг застыла, словно 

вросла в пол. Её невозможно было 
сдвинуть с места, а икону нельзя 
было взять из рук — она будто 
приклеилась намертво. Внешних 
признаков жизни девушка не 
подавала. Но в области сердца был 
слышен едва уловимый стук. 

О событии быстро узнал весь 
город, милиция боялась подходить к 
обездвиженной Зое, врачи ничем не 
могли помочь, когда они пытались 
сделать укол, иглы ломались и не 
проходили в кожу. 

На жителей города эта страшная история произвела такое впечатление, 
что в храмах не хватало нательных крестов для всех желающих. 

Советская власть была вынуждена как-то реагировать на свершившееся 
событие и 24 января 1956 года «по решению 13−й Куйбышевской 
областной партконференции, созванной в срочном порядке в связи с 
религиозными волнениями в городе» в городской газете «Волжская 
коммуна» был опубликован фельетон «Дикий случай», но это ещё больше 
уверило саратовцев, что они являются свидетелями реального чуда 
Божия. «Окаменевшая» девушка простояла так 128 дней до Пасхи. 

В кинофильме «Чудо» режиссёр Александр Прошкин изменил имена и 
характеры героев, пытаясь донести не детали случившегося, а его 
главный смысл: Бог есть и Он поругаем не бывает! 

Источник: https://pravera.ru/index/film_o_chude_s_ikonoj_svjatogo_nikolaja_ugodnika/0-3533 

Ещё больше интересных статей см. на сайте: https://небесный-дом.рф 

К.Хабенский и С.Маковецкий 

в фильме «Чудо» 

https://azbyka.ru/way/iskrenne-ljubit-ljudej-jeto-znachit-byt-s-bogom/
https://pravera.ru/index/film_o_chude_s_ikonoj_svjatogo_nikolaja_ugodnika/0-3533
https://небесный-дом.рф/


ЧЕЛОВЕК НАХОДИЛСЯ ВО ЧРЕВЕ 
КИТА ТРИ ДНЯ  

И ОСТАЛСЯ ЖИВ 
Пророк Иона (день памяти - 5 

октября (по нов.ст.)), живший в 
восьмом веке до Рождества 
Христова, был во чреве кита три 
дня и три ночи и вышел оттуда 
невредим, — говорит Библия. Что 
это – миф или реальность? Ещё не 
так давно многие из ученых 
утверждали, что кит не мог 
проглотить Иону. Слава Богу, 
открытия XX века изменили мнение 

многих скептиков, и даже самые отъявленные из них заколебались 
в свете последних научных данных… Однако ознакомление с 
некоторыми библейскими и научными данными, без сомнения, 
проливают свет на самые невероятные и очевидные факты. 

      Предание гласит, что Иона получил однажды от Бога повеление идти 
в Ниневию с проповедью покаяния и предсказанием о гибели города за 
его нечестие, если жители оного не раскаются. Но пророк, вместо того 
чтобы повиноваться велению Божию, отправился в Иоппию (ныне Яффа), 
сел на корабль и отправился в Фарсис, финикийскую колонию в Испании. 
Во время морского пути корабль был застигнут страшной бурей, и 
мореплаватели в страхе бросили жребий, чтобы узнать, за чьи грехи они 
навлекли на себя гнев Божий. Жребий пал на Иону, который сознался в 
своем грехе неповиновения Богу и просил мореплавателей бросить его в 
море, что те немедленно и исполнили, и буря утихла. Между тем, по 
Божественному Промыслу, Иону в море поглотил кит. Пробыв во чреве 
китовом три дня и три ночи, Иона молился Господу и затем был 
выброшен морским животным на берег. И было слово Господне к Ионе 
вторично: встань, иди в Ниневию, город великий и проповедуй в ней, что 
Я повелел тебе» (книга пророка Ионы, 1-2 главы). 

Так говорит Библия, а что же нам говорит наука? Ей известны 
разнообразные породы китов. Так, например, есть род китов, имеющих 44 
зуба в нижней челюсти и достигающих 60-65 футов длины (18-20 метров). 
Но они имеют очень маленькую глотку. Вероятно, это и послужило 
поводом утверждать, что Иона не мог быть поглощен китом. Есть и другой 
вид кита, так называемый «бутылочно-носовой» (или «с клювом»). Это 
небольшой кит, до 30 футов длины (9 метров). Хотя он и малый, но имеет 
довольно большую глотку и вполне мог бы проглотить человека. Но 
пророк не мог быть поглощен им, потому что этот кит имеет зубы и 
пережевывает пищу. 

  Фото: http://emmanuildndz.com.ua/publikacii/iona-vo-chreve-kita. 
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Есть также киты, не имеющие зубов, но снабженные китовым усом. 
Один из видов называется фин-бак. Это киты, имеющие длину 88 футов 
(26 м). Желудок такого кита имеет от 4 до 6 камер, или отделений, причем, 
в любом из них могла бы свободно поместиться небольшая группа 
людей. Такого рода киты дышат воздухом, имеют в голове воздушную 
запасную камеру, являющуюся расширением носовых полостей. Прежде, 
чем проглотить слишком большой предмет, кит фин-бак проталкивает его 
в эту камеру. В случае, если в голове этого кита окажется слишком 
большой предмет, он плывет к ближайшей суше, ложится в мелкие воды 
и выбрасывает ношу. Учёный доктор Рансон Гарвей свидетельствует, что 
его приятель, весом в 200 фунтов (около 80 килограммов), вполз изо рта 
мертвого кита в эту воздушную камеру. Этот же учёный указывает, что 
собака, упавшая за борт китоловного судна, 
через 6 дней была найдена в голове кита 
живой. Из сказанного видно, что Иона мог 
пробыть во «чреве», т. е., в воздушной 
камере такого кита, 3 дня и 3 ночи и 
остаться живым.       
 Но библейское слово «даг» в Ветхом Завете 
указывает на «большую рыбу». Отсюда мы 
можем заключить, что Иона мог быть также 
поглощен и морским существом — большой 
рыбой. Возможно, рыбой, именующейся кит-акулой или костяной акулой. 
Свое название кит-акула получила вследствие того, что не имеет зубов. 
Кит-акула достигает 70 футов длины (21 метр), процеживает пищу через 
большие пластинки (усы) во рту. Эта рыба имеет достаточно большой 
желудок, чтобы там поместился человек. Небесполезно вспомнить 
сообщение в «Литерари  Дайджест»  о том, что однажды один моряк был 
поглощён китом-акулой. Через 48 часов акула была убита. И вот её 
вскрыли. Каково же было удивление собравшихся, когда нашли моряка, 
поглощённого этим зверем, живым (правда, он был в бессознательном 
состоянии). Причём, моряк не имел никаких последствий своего 
пребывания во чреве кита-акулы, кроме разве что потери волос и 
нескольких волдырей, вздувшихся на коже. Потом моряк, придя в себя, 
рассказывал, что только страх не давал ему покоя, когда он был во чреве 
кита-акулы. Итак, мы видим, что Иона действительно был поглощён 
большой рыбой даже без нарушений естественных законов природы.      
        Источник:  сайт «Правмир»   //  http://forum.pravmir.ru/showthread.php?t=26129 

А вот что говорится об этом в Библии, в Книге Ио́ны (гл. 1-4)  
 И было слово Господне к Ионе, сыну Амафиину: «Встань, иди в 

Ниневию, город великий, и проповедуй в нем, ибо злодеяния его дошли 
до Меня». 

И встал Иона, чтобы бежать в Фарсис от лица Господня, и пришёл в 
Иоппию, и нашел корабль, отправлявшийся в Фарсис, отдал плату за 
провоз и вошел в него, чтобы плыть с ними в Фарсис от лица Господа. Но 
Господь воздвиг на море крепкий ветер, и сделалась на море великая 

 Картина Яна Брейгеля «Иона и кит» 

http://forum.pravmir.ru/showthread.php?t=26129
https://wp-s.ru/zhivopis-i-risunki-32-na-rabochij-stol/kartina-yana-brejgelya-iona-i-kit-330008.html
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буря, и корабль готов был разбиться.  
И устрашились корабельщики, и взывали каждый к своему богу, и стали 

бросать в море кладь с корабля, чтобы облегчить его от нее; Иона же 
спустился во внутренность корабля, лег и крепко заснул. 

И пришел к нему начальник корабля и сказал ему: что ты спишь? 
встань, воззови к Богу твоему; может быть, Бог вспомнит о нас и мы не 
погибнем. 

И сказали друг другу: «Пойдем, бросим жребии, 
чтобы узнать, за кого постигает нас эта беда». И 
бросили жребии, и пал жребий на Иону. 

Тогда сказали ему: «Скажи нам, за кого постигла 
нас эта беда? Какое твое занятие, и откуда идешь 
ты? Где твоя страна, и из какого ты народа?» 
 И он сказал им: «Я Еврей, чту Господа Бога небес, сотворившего море и 
сушу». 

И устрашились люди страхом великим и сказали ему: «Для чего ты это 
сделал?» Ибо узнали эти люди, что он бежит от лица Господня, как он сам 
объявил им. И сказали ему: «Что сделать нам с тобою, чтобы море утихло 
для нас?» Ибо море не переставало волноваться. 

Тогда он сказал им: «Возьмите меня и бросьте меня в море, и море 
утихнет для вас, ибо я знаю, что ради меня постигла вас эта великая 
буря». 

Но эти люди начали усиленно грести, чтобы пристать к земле, но не 
могли, потому что море все продолжало бушевать против них. 

Тогда воззвали они к Господу и сказали: «Молим Тебя, Господи, да не 
погибнем за душу человека сего, и да не вменишь нам кровь невинную; 
ибо Ты, Господи, соделал, что угодно Тебе!» 

И взяли Иону и бросили его в море, и утихло море от ярости своей. 
И устрашились эти люди Господа великим страхом, и принесли Господу 

жертву, и дали обеты. 
И повелел Господь большому киту поглотить Иону; и был Иона во чреве 

этого кита три дня и три ночи. 
И помолился Иона Господу Богу своему из чрева кита и сказал: «К 

Господу воззвал я в скорби моей, и Он услышал меня; из чрева 
преисподней я возопил, и Ты услышал голос мой. Ты вверг меня в 
глубину, в сердце моря, и потоки окружили меня, все воды Твои и волны 
Твои проходили надо мною. 

И я сказал: «Отринут я от очей Твоих, однако я опять увижу святый храм 
Твой. Объяли меня воды до души моей, бездна заключила меня; морскою  

травою обвита была голова моя. До основания гор я нисшел, земля 
своими запорами навек заградила меня; но Ты, Господи Боже мой, 
изведешь душу мою из ада. Когда изнемогла во мне душа моя, я вспомнил 
о Господе, и молитва моя дошла до Тебя, до храма святаго Твоего. 
Чтущие суетных и ложных богов  оставили Милосердаго своего, а я 
гласом хвалы принесу Тебе жертву; что обещал, исполню: у Господа 
спасение!» 

     https://2exodus.com/products/jonah 
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И сказал Господь киту, и он изверг Иону на сушу.  
И было слово Господне к Ионе вторично: «Встань, иди в Ниневию, 

город великий, и проповедуй в ней, что́ Я повелел тебе». 
И встал Иона и пошел в Ниневию, по слову Господню;  
Ниневия же была город великий у Бога, на три дня ходьбы. 
И начал Иона ходить по городу, сколько можно пройти в один день, и 

проповедовал, говоря: «Еще сорок дней и Ниневия будет разрушена!» 
И поверили Ниневитяне Богу, и объявили пост, и оделись во вретища, 

от большого из них до малого. 
Это слово дошло до царя Ниневии, и он встал с престола своего, и снял 

с себя царское облачение свое, и оделся во вретище, и сел на пепле, и 
повелел провозгласить и сказать в Ниневии от имени царя и вельмож его: 
«чтобы ни люди, ни скот, ни волы, ни овцы ничего не ели, не ходили на 
пастбище и воды не пили, и чтобы покрыты были вретищем люди и скот 
и крепко вопияли к Богу, и чтобы каждый обратился от злого пути своего 
и от насилия рук своих. Кто знает, может быть, еще Бог умилосердится и 
отвратит от нас пылающий гнев Свой, и мы не погибнем». 

И увидел Бог дела их, что они обратились от злого пути своего, и 
пожалел Бог о бедствии, о котором сказал, что наведет на них, и не навел. 

Иона сильно огорчился этим и был раздражен. 
И молился он Господу и сказал: «О, Господи! не это ли говорил я, когда 

еще был в стране моей? Потому я и побежал в Фарсис, ибо знал, что Ты 
Бог благий и милосердый, долготерпеливый и многомилостивый и 
сожалеешь о бедствии. 

И ныне, Господи, возьми душу мою от меня, ибо лучше мне умереть, 
нежели жить». 

И сказал Господь: «Неужели это огорчило тебя так сильно?» 
И вышел Иона из города, и сел с восточной стороны у города, и сделал 

себе там кущу, и сел под нею в тени, чтобы увидеть, что будет с городом. 
И произрастил Господь Бог растение, и оно поднялось над Ионою, 

чтобы над головою его была тень и чтобы избавить его 
от огорчения его; Иона весьма обрадовался этому 
растению. 

И устроил Бог так, что на другой день при появлении 
зари червь подточил растение, и оно засохло. 

Когда же взошло солнце, навел Бог знойный 
восточный ветер, и солнце стало палить голову Ионы, так что он изнемог 
и просил себе смерти, и сказал: «Лучше мне умереть, нежели жить». 

И сказал Бог Ионе: «Неужели так сильно огорчился ты за растение?» 
 Он сказал: «Очень огорчился, даже до смерти». 
Тогда сказал Господь: «Ты сожалеешь о растении, над которым ты не 

трудился и которого не растил, которое в одну ночь выросло и в одну же 
ночь и пропало. Мне ли не пожалеть Ниневии, города великого, в котором 
более ста двадцати тысяч человек, не умеющих отличить правой руки от 
левой, и множество скота?»                        Источник: https://azbyka.ru/biblia/?Jona.1&r 

Ещё больше интересных статей см. на сайте: https://небесный-дом.рф 

https://ok.ru/donbass.zh/topic/154943410167129 
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